

Carme Forcadell, candidata de Junts pel sí (JpS)

“LA INDEPENDENCIA GANARÁ POR MAYORÍA ABSOLUTA”

Su estatura menuda contrasta con la rotundidad de sus posiciones y de sus convicciones políticas. Forcadell es la número dos de la candidatura de confluencia Junts pel Sí (JpS) que encabeza Raül Romeva. Fue la persona que con un sonoro “presidente, ponga las urnas” exigió a Artur Mas la celebración del 9-N que luego fue impugnado por el Tribunal Constitucional (TC). Recibe a EL SIGLO con la convicción de la victoria del independentismo el próximo 27-S y de que “el Estado español ve la batalla perdida”. Confía en que Mas está limpio de corrupción y alerta de que hay que esperar reacciones contrarias del Gobierno del PP al avance del independentismo.

Por Teresa Carreras (Barcelona)

Usted sí que fue a la Meridiana el pasado 11-S. ¿Qué les diría a los que afirman que fue una fiesta sesgada?

—La gente está muy ilusionada y muy movilizada. El éxito del 11-S nos asegura el éxito del 27-S. Fue una lástima que el candidato de UDC y la alcaldesa de Barcelona no asistieran. Es cierto que el lema de la convocatoria hacía referencia al 27-S. Pero estas elecciones serán libres para todos. En ella se pueden presentar todas las opciones. Así que nadie se tenía que haber sentido discriminado.

—¿Cómo explicaría a usted a los españoles que empezar una campaña electoral con el 11-S en Cataluña no es sesgado?

—Estas elecciones son prerrogativa del presidente de la Generalitat. Él las convocó sin saber si habría una candidatura de confluencia y, ni tan sólo, si él estaría en ella. Creo que entonces se hablaba de listas separadas y CDC no atravesaba por un buen momento. Siempre la Diada Nacional de Cataluña ha sido de todos, tanto de los que votan *sí* como de los que votan *no* a la independencia. Es decir que son cosas separadas.

—Nuestros lectores la conocen como pre-

sidenta de l'Assemblea Nacional Catalana (ANC), cargo que ostentó hasta hace poco. Ahora es la número 2 de JpS. ¿Qué cambia de una posición a la otra?

—Como presidenta de la ANC defendía una *hoja de ruta* para conseguir la independencia. Ahora la candidatura de JpS de la cual formo parte es el instrumento para lograrla. Por ejemplo, en la ANC defendíamos que se tenía que hacer un Gobierno de concentración después de las elecciones para hacer la desconexión con el Estado español en dieciocho meses. Pues si los electores nos dan su confianza esto es lo que haremos.

—Por el momento las encuestas dan al independentismo como fuerza ganadora en los

“Artur Mas está libre de corrupción. Todo son estrategias de Madrid para atacarle”

“A nosotros no nos dicen nada las encuestas. Creemos que se quedan cortas”

comicios del 27-S, aunque con un número de escaños ajustado. ¿Qué análisis hacen de estos resultados?

—A nosotros no nos dicen nada nuevo las encuestas. En nuestra opinión se quedan cortas. Nosotros aspiramos a tener la mayoría absoluta, es decir, 68 diputados. Tener al lado a la CUP para nosotros es una garantía de que se harán bien las cosas y de que se iniciará un proceso constituyente rápido y limpio. Es una garantía de sumar fuerzas para el independentismo. Estas encuestas demuestran que los votos unionistas continúan siendo los mismos, tal vez bajan un poquito, y están repartidos de diferentes maneras. C's en Cataluña se alimenta del PPC y del PSC. Con García Albiol la derecha catalana se ha radicalizado todavía más. Es cierto, de todas maneras, que Albiol ha sido el primer alcalde del PPC de una ciudad importante y es una forma de premiarlo. Creo que esta estrategia la dirigen a parar a C'S.

—¿Qué trato tendrán con C's si ustedes ganan las elecciones?

—De absoluto respeto. Tenemos que escuchar el mandato de la ciudadanía y cumplirlo y esto es lo que vamos a hacer.

—La señora Arrimadas dice que si es investida presidenta gobernará incluso para los separatistas.

—Cuando utiliza esta palabra ya es una manera despectiva de dirigirse a los independentistas. Pero nuestra campaña será en positivo. Si nosotros ganamos tendremos un absoluto respeto hacia los que hayan votado una opción u otra. Nos gustaría durante el proceso constituyente explicar a todos los ciudadanos que nuestra propuesta es buena para todos los que viven en Cataluña porque creemos que a muchos de ellos no les llega nuestro mensaje.

—¿Si JpS no gana y con la CUP no pueden sumar suficientes escaños independentistas, que pasará?

—Nosotros no lo contemplamos. En Cataluña desde que hay elecciones democráticas el *sí* a la independencia ha ido ganado cada día más adeptos. Si ganan los constitucionalistas, que no lo creo, nosotros los respetaremos pero no dejaremos de ser independentistas. La democracia es así. Pero legítimamente nosotros continuaremos defendiendo que lo mejor para Cataluña es la independencia. De la mis-



S. RUIZ

ma manera que si ganan ellos nosotros respetaremos los resultados pero ellos continuarán siendo unionistas.

—Las encuestas dan a la CUP unos resultados espectaculares. ¿Cómo valoran que quisieran ir separados de ustedes?

—Desde la ANC siempre habíamos defendido que la CUP estuviera en una candidatura conjunta. No fue posible. Pero no hay mal que por bien no venga. Ahora vemos que hay una opción radical de mucha gente que no quiere votar a JpS porque está CDC, Mas o lo que ellos denominan posiciones de derechas. Probablemente tienen razón. La gente que sea independentista y quiera podrá votar a una lista más radical.

—Hace poco más de un año los socialistas catalanes tienen un nuevo secretario general que es su candidato. ¿Cómo ve ahora al PSC?

—Claramente hay un retroceso en el socialismo catalán. Antes estaban de acuerdo con el derecho de autodeterminación o el derecho a decidir y ahora no lo están y se han sentido decepcionados con el nuevo rumbo que ha tomado su partido. El candidato Iceta en temas nacionales tiene las mismas posiciones de UDC o hasta del mismo PPC. Muchos no han querido federarse pensando que al otro lado podían estar Aznar o

Felipe González, que en estos temas piensan lo mismo.

—¿Qué opina cuando escucha en reiteradas ocasiones al candidato de CsqP hablar del *tapado* Mas porque va en cuarta posición?

—El señor Mas no es ningún tapado. Todo el mundo sabe que va en nuestra lista y que la promovió él mismo. Y también que si gana la opción independentista será presidente de la Generalitat porque así lo acordamos los partidos y las entidades que conformamos JpS. Nosotros podríamos hablar de alguno de sus candidatos y no lo haremos. Haremos una campaña en positivo. Sin atacar al contrincante.

—¿Les da miedo CsqP?

—En absoluto. Coincidimos con algunos objetivos como querer una Cataluña mejor y más social. Pero pensamos que se equivocan porque quieren realizarlo dentro del Estado español. Y esto ya hemos visto que no es posible. CsqP hace la misma política que los socialistas en el tema nacional. Son una candidatura de confluencia con Podemos y este partido no acepta el derecho a la autodeterminación. Queremos agradecer a Arcadi Oliveras, una persona coherente, no haber aceptado encabezar la candidatura cuyo *número uno* es ahora Lluís Rabell. Ar-

cadi no se dejó someter por la disciplina de voto de ICV y las tesis de Podemos contrarias a los intereses de Cataluña.

—¿Cree a Mas cuando dice que está limpio de corrupción?

—Mas es un activo importante para el proceso. Nosotros creemos que está libre de corrupción y que todo son estrategias desde Madrid para atacarle. En JpS estamos todos contra la corrupción. No queremos corrupción ni corruptos. Pero está claro que no dejaremos que se utilice la corrupción en contra del proceso que vive Cataluña. El día que presentábamos la candidatura se produjo un nuevo registro a la sede de CDC y de la Fundación CatDem. Sabemos que no hay casualidades. Esperamos nuevas acciones del Gobierno central contra Cataluña. Rajoy ve la batalla perdida. El Estado nos tiene acostumbrados a utilizar los tribunales contra las urnas.

—¿Cómo esperan que sean estos días de campaña?

—Deseamos que sea en positivo y muy masiva. Que la gente la sienta suya. Estamos haciendo una campaña con el lema *Fes-te candidat* (Hazte candidato) y que muchas personas en Cataluña puedan explicar los beneficios de la independencia. Es un proceso que nos ilusiona y queremos sumar. ●